



Petersburgo 15 de Enero de 1773.

P Or una singularidad notable, de que no hai exemplo en este País, se ha experimentado un tiempo mui vário y templado hasta el día 18 de Diciembre en que empezó á helar fuertemente; y desde entonces llegan á esta Capital considerables transportes de toda especie de provisiones. El frio que ha sobrevenido repentinamente, era tanto mas necesario, quanto empezaban ya á escasearse las subsistencias, dependiendo la de esta Capital del hielo y de la nieve, pues por su medio se ponen transitables los caminos, y se ve llegar abundancia de carnes frestas y saladas de las Provincias más remotas y particularmente de *Arcangel*. Las referidas provisiones se guardan en pozos de nieve, de donde se van sacando succesivamente, sin que pierdan nada de su bondad por lo dilatado del camino, ó por el tiempo que permanecen en el hielo: cuyo método no es particular á la *Rusia*, sinó comun á casi todos los Países frios. La Condesa de *Zenovion*, nieta del famoso Príncipe de *Mentziow*, ha partido para *París*, donde debe alcanzar á su marido, que pasa á *España* en calidad de Ministro de nuestra Corte cerca del Rei Católico.

El Mariscal *Soltikow* murió en 5 de este mes en la Ciudad de *Moscou* á la edad de 73 años. Este General pasó los primeros años de su juventud en el Colegio de Guardias Marinas de *Francia*.

Varsovia 24 de Enero de 1773.

EN las nuevas fronteras de la *Austria* y de la *Prusia* se hacen extraordinarios preparativos de guerra; y viendose divididos entre sí los miembros de nuestra República, y debilitada ésta con las calamidades que padece de seis años á esta parte, no parece puede ella ser el objeto de armamentos tan formidables. Entretanto, las Tropas *Austriacas* se juntan en el Palatinado de *Lublin*, y se van extendiendo en la mayor parte de

de la *Podolia*, mientras que los *Prusianos* se abanzan por la *Gran Polonia* ácia *Varsovia*, con el fin de ocupar los puestos que los *Rusas* evacuan sucesivamente, retirandose á su Pátria. Se ha visto con mucha admiracion el Manifiesto que el Sr. *Sobolewski*, Notario territorial del distrito de *Varsovia*, ha depositado en el Grod de esta Capital, exhortando á todos los que tienen Capitales en la Chancillería á que los retiren sin dilacion; sobre cuyo paso, que no tiene exemplo en los tiempos mas calamitosos de la República, se hacen muchas congeturas. Los *Rusas* están muy ocupados en averiguar el número de habitantes de sus nuevas posesiones, y piensan establecer despues una contribucion de 15 florines (80 reales de vellon) por cada Paisano, y la mitad por cada uno de sus hijos y criados. Los habitantes de las Ciudades pagarán doble contribucion, y los dueños de tierras deberán satisfacer 25 por 100 de sus rentas. El Rei de *Prusia* por su parte acaba de alistar 4000 hombres de reclutas en la *Nueva Prusia*, y los 1600 de ellos están destinados á formar los nuevos Regimientos que se juntarán en *Grandintz*.

Se asegura que los *Rusas* han evacuado el Convento fortificado de *Czentochau*, en donde entraron los *Prusianos*, en consecuencia, al parecer, del plan concertado entre las tres Cortes. Por otra parte se ha resuelto para mantener el buen orden en el Reino durante el *Senatus Consilium* y la próxima *Dieta*, que ocupen los *Rusas* todo el Gran Ducado de *Lithuania*, los *Prusianos* esta orilla del *Vístula* y los *Austriacos* la márgen opuesta. Dos Cuerpos de dichas dos ultimas Potencias, de á 500 hombres cada uno, á las órdenes de los Generales *Hadick* y *Losow*, se alojarán, para mas seguridad, en los arrabales de esta Ciudad, á cuyo fin se ha empezado á trabajar en los cuarteles; cuyas precauciones y aparatos hacen que reine un triste silencio en todas las clases de este vecindario.

Stockolmo 12 de Enero de 1773.

SE han encontrado mas de 300 cartas originales del Gran Canciller *Oxenstierna*, escritas en idioma *Sueco*, quando mandaba el Ejército de *Suecia* en *Alemania*, á su hermano, que era uno de los Tutores de la Reina *Cristina*: todas ellas son un nuevo testimonio de las sobresalientes prendas de aquel célebre Ministro, cuya memoria será siempre recomendable á los *Suecos*. El Senador Conde *Carlos Schefer*, poseedor de este precioso manuscrito, le va á dar al público, y su descubrimiento aclarará sin duda la historia de aquel tiempo.

Se han sabido nuevas circunstancias del uracán que se experimentó en *Wenersborg*. Los terremotos fueron tan violentos que desquiciaron las puertas de muchas casas, y derribaron gran número de chimeneas.

Agitadas furiosamente las aguas del Lago *Wéner*, destruyeron los diques de *Trollheta*, y arruinaron hasta los cimientos del puente de *Dahlbo*. Transformóse dicho puente en un monton de ruínas cubiertas de agua: rompieronse los cables de los Navíos, haciendose pedazos muchos de ellos: una Embarcacion, á cuyo bordo había cerca de 60 quintales de fierro, fue arrojada por encima de la colina de *Dahlbo* á un llano donde se tenía regularmente la féria, y se acostumbraba exercitar las Tropas: se arrancaron los pavimentos de las calzadas, con el ímpetu de las aguas que inundaban la parte inferior de aquella Ciudad; pero aun habrían sido mayores los estragos, si las corrientes no hubiesen trastornado dos diques cerca de *Brincke-Berskulle*, que abrieron libre paso á las aguas. La pérdida ocasionada con este motivo se regula en muchos toneles de oro.

Copenhague 15 de Enero de 1773.

LA Esquadra que va á armar el Gobierno, y para cuyo servicio están ya dadas las órdenes á los Marineros de algunos distritos, se compondrá de doce Navíos de línea y de seis Fragatas.

Segun el nuevo método que ha establecido el Rei en la administracion de su Real Hacienda, se la divide en dos Departamentos: el primero compuesto del Consejo de Hacienda, del de Comercio y del de Minas, se ha confiado al Conde de *Bernstorff*; y el segundo, que comprehende las Aduanas y las Islas, está á cargo del Conde *Joaquin de Molke*: cuyos dos Gefes darán directamente cuenta al Rei en el Consejo de los negocios de su respectivo Departamento.

Se acaba de nombrar una Junta para reconocer y perficionar el Estado militar de *Dinamarca*, la qual será presidida por el Príncipe de *Brunswick-Bevern*, y se compondrá de once miembros.

Viena 30 de Enero de 1773.

Dlas pasados se recibieron pliegos del Príncipe de *Lobkowitz*, nuestro Embaxador en *Petersburgo*, sobre cuyo contenido se tubieron diferentes conferencias secretas en Palacio. Continúa con mucho vigor la Recluta, no solo en los arrabales de esta Capital, sino tambien en todas las Provincias, y se trabaja sin intermision en las demas prevenciones militares. Nada se penetra de los importantes objetos que se tratan en el Gabinete; y lo que no tiene duda es que en caso necesario estará todo pronto para obrar con vigor.

El dia 20 de este mes por la noche se levantó aquí una niebla tan espesa que las gentes de á pie se tropezaban unas con otras por las calles. Fue preciso guiar paso á paso á los caballos de los coches; y era tan grueso el vapor, que impedía la respiracion, y aun se percibía hasta en los subterráneos.

Las

Las cartas de la frontera de *Transilvania* refieren que los Generales *Weisman* y *Potemkin*, con otros dos ó tres Oficiales que mandan las diferentes divisiones del Ejército *Ruso*, se habían dirigido á *Rasi*, donde reside el Mariscal *Romanzow*, y asistido á muchos Consejos de guerra que se tubieron para tratar de las operaciones de la próxima campaña, en caso de no ajustarse la paz. Pero dichas cartas añaden, que ocho Regimientos tenían orden de separarse del Ejército de *Romanzow*, y de marchar ácia la *Livonia*; cuya noticia parece anunciar que la *Rusia* cuenta mas que nunca sobre el buen éxito de las conferencias de *Bucharest*.

El Príncipe Obispo de *Pasao* ha llegado ultimamente á esta Capital para recibir el Capelo Cardenalicio de manos del Emperador.

Londres 1 de Febrero de 1773.
Habiendo empezado la Reina á sentir algunos dolores de parto el dia 27 del mes ultimo á las cinco de la mañana, se llamó inmediatamente al Arzobispo de *Cantorberi*, al Lord Canciller y á los demas grandes Oficiales de la Corona; pero antes que llegásen ya había S. M. dado felizmente á luz un Príncipe: cuyo suceso se anunció al Pueblo cerca de las nueve de la mañana con diferentes salvas de la artillería de la Torre y del Arsenal. El mismo dia pasó el Lord Corregidor á Palacio á dar la enhorabuena á S. M. El Príncipe recién nacido es el noveno hijo de SS. MM., de suerte que hai seis varones y tres hembras.

Se asegura que debe presentarse á la Cámara de los Comunes un acto dirigido al establecimiento de Cuarteles para las Tropas de tierra en todas las Provincias de este Reino, y es regular que su proposicion ocasione grandes altercaciones.

En *Portsmouth* se debe hacer la experiencia de un Barco, que por medio de una máquina dirigida por dos hombres, navegará, segun se asegura, contra viento y maréa con tanta ligereza como otro á remos, que tenga el viento y la maréa favorables.

Las turbaciones sobrevenidas ultimamente en algunos establecimientos *Portugueses* de la costa de *Africa*, y señaladamente en *Arverri*, *Magador* y *Arebo*, se acaban de apaciguar enteramente por el General *Portugués* que manda en *Huinin*, el qual con solos 700 *Europeos* y 80 *Negros* ha derrotado un Ejército, compuesto de 30 á 40 *Negros*, á las órdenes del Rei de *Whidas*.

Aunque es bien sabido el exôrbitante precio que pone la Nacion *Inglesa* á sus caballos sobresalientes, no dexará de causar admiracion el que ha señalado el Conde *Kelly* á su caballo, famoso en la carrera, llamado el *Eclipse*. Pide 200 libras *Esterlinas* (1. 800 reales de vellon) y ademas una renta vitalicia de 500 libras (450 reales) y tres yeguas de

raza : de suerte que regulando dicha renta á 10 por 100, y suponiendo que no costase cada yegua mas que 100 guinéas (98 reales) ascendería la valuacion de este caballo á mas de 50 millones de reales de vellon.

En *Plimouth* ha perecido mucha gente de viruelas: de cuyas resultas, asustado el Capitan *Barrington*, resolvió hacer inocular á toda la tripulacion del Navío el *Albion* que manda, y esta operacion se ha executado con tal felicidad que no ha perdido siquiera un hombre.

Algunas personas regulan en tres millones de libras *Esterlinas* la suma que necesitan nuestros Colonos en las *Indias Occidentales* para desmontar y cultivar sus territorios, y tambien hai quien la hace subir hasta diez. Su único recurso consiste en los préstamos de la *Holanda*, y el buen éxito de esta operacion depende del acto concerniente á los préstamos estrangeros sobre que actualmente se trata en el Parlamento; pero si al cabo se reprueba quedarán enteramente arruinados muchos de los que han empleado quanto tenían en comprar posesiones en las Islas cedidas; pudiendose tambien recelar que los *Holandeses* no quieran prestar á nuestros Colonos el caudal que ellos mismos necesitan para restablecer su propio crédito. Dicho acto tiene opositores entre los Colonos de las Islas antiguas, los quales representan, entre otras cosas, que los *Holandeses* no podrán prestar mas dinero que el que tienen en los fondos públicos de *Inglaterra*, de que resultaría mucho perjuicio al crédito.

Extraño de carta de la Dominica, escrita á 3 de Diciembre de 1772.

Nuestras Tropas ganan muy poco terreno contra los *Caribes* de *San Vicente*; y segun las ultimas cartas, un Teniente y 25 hombres del Regimiento num. 70 fueron muertos á tiempo que desembarcaba la Tropa en la parte de aquella Isla que habitan dichos *Caribes*. La Fragata que los conduxo hizo un fuego tan continuado y vivo, y se acercó tanto á la costa, que tropezó en tierra muchas veces; pero á pesar de sus esfuerzos hicieron los *Salvages* la mas vigorosa oposicion.

Haya 2 de Febrero de 1773.

POr aviso que ha llegado de *Arcangel* se sabe, que en adelante no tendrán precision los Navíos de cargar en *Follenbol*, con cuya providencia se disminuirán los gastos. *Arcangel*, situado baxo de un meridiano, que difiere del de *París* en 36 grados y 35 minutos ácia el *Oriente*, en la latitud Septentrional de 64 grados y 34 minutos, es un Puerto que no habían frecuentado los *Ingleses* hasta el año de 1553, y en donde parece que tampoco los *Holandeses* habían establecido tráfico alguno antes de el de 1581; pero tardó poco su Comercio en hacerse bastante floreciente, empleando de 60 á 80 Naves desde 200 á 400 toneladas. Sus pri-

mitivas idéas en la empresa de doblar el Cabo del Norte por la extremidad de la *Noruega* para penetrar en el *Mar Glacial*, fueron, no tanto por comerciar con los *Rusos*, quanto por descubrir paso á las *Indias* por aquella parte del Mundo. Despues del viage del Baron de *Benyourski*, noble *Húngaro*, que desde *Kamtschatka* arribó á *Cantón*, está ya la mitad del camino andado, y bastará doblar el Cabo del Norte, costeando despues la *Rusia Asiática* hasta el Golfo de *Kamtschatka*. Los *Holandeses* pretenden haber llegado ya hasta las bocas del *Lena*, ácia los 135 grados de longitud; y de esta manera solo faltaría encontrar una derrota marítima que abrazase á diferentes distancias las extremidades del Imperio *Ruso*. Entonces habría dos grandes rumbos descubiertos para ir á las *Indias*; el primero, por los ardientes climas del *Mediodia*, y el segundo por los helados del Norte. Se sabe que las tripulaciones han resistido el frio mas allá de los 80 grados Polares; y es presumible que esta navegacion, que tambien es mas corta, fuese menos funesta á los Marineros *Holandeses*, que perecen en gran número por el excesivo calor de la línea.

París 15 de Febrero de 1773.

DEsde el dia 18 del mes último se han experimentado frecuentes y violentos terremotos en todas las cercanías de *S. Pablo de los tres Castillos*, en el *Delfinado*; y el 24 hubo uno tan fuerte en *Clansayes*, que amedrentados los habitantes abandonaron precipitadamente sus casas para refugiarse á *S. Pablo*. Esperámos nuevos avisos sobre este acaecimiento, bien que no parece ha tenido malas resultas.

Despues de haber tomado el Navío el Conde de *Estaing*, de *Marsella*, 40 *Negros* en la costa de *Guinea*, hizo vela para la *Martinica*, y en este viage falleció su Capitan. Hallandose dicho Navío el 4 de Noviembre último á la vista de aquella Isla, burlaron algunos *Negros* la vigilancia de los que los guardaban, y tubieron modo de subir á la cubierta seguidos de los demás compañeros. A tiempo que el Teniente tomaba un fusíl para contener á los sublevados, uno de ellos, que tenía una pistola en la mano, se la disparó, dexandole muerto á sus pies. Viendo esto, y no creyendose el resto de la tripulacion bastante fuerte para reducir á los rebeldes, tomó el partido de subirse por las *Xarcias* á lo mas elevado del Navío. Entonces los *Negros* se arrojaron de tropél á la cámara para apoderarse de las armas; pero fueron en su seguimiento los Marineros y les cerraron la puerta. Pasando poco despues por allí un Navío de *Burdéos*, se acercó á la Embarcacion, y como no se atrevió á atacar á los *Negros*, recogió á su bordo á la tripulacion, con la qual arribó á la

Mar-

Martinica. Informado de este suceso aquel Gobernador, mandó armar dos Barcas para que fuesen por distintos rumbos en busca de la Embarcacion de que se habían apoderado los Negros; pero á la partida del Navío que ha traído estas noticias á *Marsella* se había restituído ya una de ellas, sin haberlos descubierto. Es verdad que avisan de *Antigua*, que habiendolos encontrado un Bergantin Inglés, y creyendo por su mala maniobra que estaría abandonada dicha Embarcacion, había despachado su Chalupa para apoderarse de ella; pero que la fusilería disparada contra los Marineros los obligó á retroceder.

EL Domingo pasado se presentó al Público delante del Real Palacio la segunda *Cucañ*, cubierta, como la primera, de todo género de comestibles y de animales vivos y muertos. Esta máquina, que por el buen gusto del diseño mereció general aplauso, fue saqueada por la Plebe en la forma acostumbrada.

EL Martes 2 del corriente, fiesta de la *Purificacion de Nra. Señora*, despues de haber celebrado su Santidad el Santo Sacrificio de la Misa en su Oratorio privado, tubo la acostumbrada Capilla Papal; á cuyo efecto, habiendose puesto la Capa de coro de raso encarnado con su Tiara, se encaminó á la Capilla *Paulina*, en donde recibió la obediencia de los Cardenales. Concluída esta ceremonia, hizo S. B. la acostumbrada bendicion y distribucion de velas, recibíendolas tambien muchos Nobles forasteros de manos del Papa. Hecho esto, se formó la procesion, á que asistió su Santidad en silla de manos debaxo de pálido, que sostenían ocho Prelados Refrendarios, precediendolos por su órden 24 Cardenales, y tambien los Patriarcas, Arzobispos y Obispos, los Abades mitrados y los Padres Penitenciaros de la *Basilica Vaticana*. Acabada la procesion se puso S. B. las vestiduras blancas, y se dió principio á la Misa, que celebró el Eminentísimo *Corsini*, al fin de la qual entonó su Santidad el *Te Deum*, que prosiguieron los Capellanes cantores de la Capilla Pontificia en accion de gracias á Dios de habernos preservado, por su infinita misericordia y por la intercesion de Maria Santissima, de ver repetido el horrible azote del terremoto que acaeció en esta Capital en igual día del año de 1703, en tiempo del Sumo Pontifice *Clemente XI*. Despues cantó S. B. las preces y oraciones acostumbradas, y echada la bendicion Papal, publicó el Eminentísimo celebrante la Indulgencia de 30 años para los asistentes.

Madrid 2 de Marzo de 1773.

EL Rei ha conferido Compañía de Granaderos en el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Española, al Capitan de Fusileros D. Francisco Xaviér Tamariz; y primera Tenencia de Fusileros, al segundo Teniente D. Domingo Tobar y Gasca.

Igualmente ha promovido S. M. á Capitan de Fusileros en el Regimiento de Reales Guardias de Infantería Walona, al primer Teniente de Granaderos del propio Cuerpo D. Nicolás Tournier.

Tambien se ha servido S. M. conceder la Tenencia de Rei de la Plaza de Ceuta al Coronél de Ingenieros D. Manuel Hernandez: Y el Gobierno Militar y Político de Puigverdá al Teniente Coronél D. Thomás Breson, Gobernador del Castillo de Rosalcazar, en Orán.

Asimismo ha nombrado S. M. para el Obispado de Barbastro al Doct. D. Juan Manuel Cornel, Dean de la misma Iglesia: Para una Racion de la Iglesia Catedral de Canaria, á D. Francisco Ignacio Fierro: Para otra de la Iglesia Catedral de Jaén, á D. Gil de Lanzas; y para otra de la Iglesia Colegial de Santillana, á D. Josef Sanchez de Tagle.

El día 17 del mes anterior arribó á la Coruña el Paquebot, Correo de S. M., nombrado la Princesa, que salió de la Havana en 6 de Enero próximo pasado con los Pliegos del Real servicio y correspondencias del Público.

Seis Quartetos expresamente hechos para el Serenísimo Señor Infante D. Luis por D. Luis Bocherini, Músico de Cámara de S. A.: se hallarán en la Librería de Castillo, frente las Gradas de S. Felipe el Real, como tambien los seis Trios de Cramer, de la segunda impresión, y otras varias Obras de Música.

Libro nuevo: *La Vox del Pastor*, Discursos Familiares para todos los Domingos del año, del Sr. Reguis, Cura de Auxerre, traducidos del Francés al Italiano, y ahora de éste al Español. Se hallará en la Librería de Alverá, Carrera de S. Gerónimo.

Triseccion del Angulo, explicada de quatro modos, los dos primeros en las Propositiones 11 y 14: los otros dos en el Scolio, numeros 33 y 39. Obra Geometrica; por Fr. Francisco Cabezas, Religioso Lego Recolecto de N. S. P. S. Francisco, del Convento de la Corona, en la Ciudad de Valencia. Se hallará en la Librería de Andrés de Sotos, mas abaxo de la Portería de S. Martin; y en Valencia, en la de Manuel Balaguer, á las quatro esquinas de la calle de Campaneros.

POR EL REY NUESTRO SEÑOR.

En casa de Don Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.